

Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

El verdadero poder de "Morena" Guaymas...

Quiero recordar que, miembros de Morena - Movimiento Nacional Voces del Pueblo 4T-entregaron una carta en la sede del partido quinda para exigir a ese instituto político que se "democratice" y tome en cuenta la opinión de sus militantes. Entre otras cosas denunciaron que no hay claridad sobre la integración del padrón de militantes y se ha permitido que "advenedizos del Prian" tengan acceso a candidaturas para puestos de elección popular, por encima de personas con una verdadera trayectoria de izquierda, lo cual ha generado "desencanto y desilusión" entre cierta base morenista. ¡Atención!!! SONORA.

Trepador@s hay en todas partes, pero, en el caso de Guaymas, ¿Quiénes son los GUINDA de cepa? Interesante saber, estimado lector, para descubrir falsas estrategias y posibles goles bajos. En el puerto, los primeros en encabezar la conformación y organización de Morena fueron principalmente militantes fundadores del movimiento lopezobradorista, muchos de ellos provenientes del PRD y de la lucha social local. Entre los nombres más recordados y mencionados en distintas etapas del proceso están: Heriberto Aguilar Castillo quien fue una de las figuras más visibles en el sur de Sonora y principal promotor de Morena en Guaymas en los primeros años. Reyna **Barahona** y gran grupo de morenistas entre ellos "Tino" Sarabia, David Pintor, Juana Montes, María Gaxiola entre otros. Todos ellos participaron activamente en la organización de comités y asambleas en Guaymas. Simpatizantes históricos de AMLO que venían del PRD o del movimiento social



comités de base. Formalmente, Morena obtuvo su registro como partido político nacional en 2014, y en ese proceso se consolidaron los Comités Ejecutivos Municipales (CEM), entre ellos el de Guaymas, con representantes electos en asambleas. ¿Pero que ha faltado para que Morena recupere la esencia y evite la llegada de tanto oportunista? Las voces que yo he escuchado coinciden en algo; "...nos ha faltado volver a lo esencial; UNIDAD VERDADERA, más allá de grupos o intereses personales. Formación política y ética, para que cada militante recuerde que somos un movimiento de causas, no de cargos. Trabajo territorial permanente, no sólo en tiempos electorales. Escuchar al pueblo, porque la fuerza de Morena está en las calles, en los barrios, en las colonias y comunidades. Congruencia,

para que la gente siga confiando en

posterior al 2006, como parte de los

nosotros como un movimiento distinto, honesto y humanista. Morena nació como un movimiento del pueblo, no como refugio de intereses personales. Es cierto que, con el tiempo, se han sumado muchos, pero no todos comparten los ideales que nos dieron origen". Estas expresiones y más, son las que, de manera exaltada, exigen MORENISTAS para su propio ejercicio de acción política.

Morena y la enorme oportunidad...

Luego entonces, Morena tiene la enorme oportunidad de pasar filtros y depurarse. Reconocer que no están todos los que son, ni son todos los que deberían de estar. La pregunta del millón, ¿Cómo volver al punto inicial? Una buena idea sería volver a la formación política, para que nadie olvide que Morena puede ser un

instrumento de transformación, no una agencia de empleos. Distinguir entre militantes y oportunistas, con hechos, no con discursos. Reforzar la ética y la rendición de cuentas en cada espacio del movimiento. Escuchar a las bases, porque ahí debería de estar la fuerza moral del partido. Reivindicar los principios que les dieron sentido: no mentir, no robar y no traicionar al pueblo. La depuración no es expulsar, simplemente recuperar el rumbo. Que las figuras que dieron origen, hoy tengan destino. Justo frente del próximo proceso electoral que se avecina, Morenistas de cepa, están obligados a tomar las riendas de su movimiento a través de candidaturas y posiciones estratégicas. Deben de estar representados, todas las voces, de todos los sectores de la 4T Guaymas, de lo contrario es un despropósito y un contrasentido.

¿Quiere descubrir a un advenedizo en MORENA? Es es@ que, a pesar de sus esfuerzos, rara vez logra sus objetivos. Su falta de propuestas claras y su ausencia de una visión trascendente para la comunidad, los condena al fracaso una y otra vez. Sin embargo, en lugar de reflexionar sobre sus carencias y trabajar para desarrollar habilidades políticas relevantes, estos individuos simplemente esperan al próximo periodo electoral para intentar posicionarse. ¿Ya tienen algunos nombres? Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

* Empresario y escritor. @coleccionsonora